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PROTOKOLL 

der 12. Sitzung (gem. FEG) 

des 

NUTZERAUSSCHUSSES  

am Flughafen Salzburg 

03. August 2022 

 

Ort:  Salzburger Flughafen GmbH, Innsbrucker Bundesstraße 95,  
 5020 Salzburg, Sitzungszimmer, 2. OG 
 
Beginn: 13:00 Uhr 
 
Vorsitzender:  Herr Martin Satke  
Administration: Herr Christopher Losmann 
Schriftführerin: Frau Dr. Verena Mitgutsch 
 
Anwesende: 
Airlines: Herr Martin Satke für TK 
 Herr Stephan Weidenhiller für LH/EW 
 Herr Rudolf Wurzinger für Airlink 
 
BMK: Herr Dr. Florian Buchner 
 Herr Lothar Anzenberger 
   
Leitungsorgan: Herr Prok. Christopher Losmann Salzburger Flughafen GmbH 
 Frau Prok. Dr. Verena Mitgutsch Salzburger Flughafen GmbH 
 Herr Mag. Alexander Weiglhofer Salzburger Flughafen GmbH 
 Herr Mag.(FH) Robert Böhm  Salzburger Flughafen GmbH 
 Herr Louis Eiteljörge Salzburger Flughafen GmbH 
  
 Frau Barbara Horner Salzburg Airport Services GmbH 
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Tagesordnung 
 

1) Begrüßung und Eröffnung durch den Vorsitzenden 
2) Feststellung der Beschlussfähigkeit  
3) Genehmigung Protokoll der 11. Sitzung des Nutzerausschusses 
4) Bericht der Nutzer über aktuelle Entwicklungen 
5) Präsentation Flughafen SZG 
6) Vorlage eines Vorschlags zur Konsultation  

a) der Lande-, Park-, Fluggast-, land- und luftseitigen Infrastrukturentgelte 
b) des Sicherheitsentgelts 
c) des PRM-Entgelts 
d) des Incentiveprogramms 

7) Bericht der Behörde 
8) Allfälliges 

 
 

1. Begrüßung und Eröffnung durch den Vorsitzende 

Frau Mitgutsch begrüßt als Vertreterin des Flughafen Salzburg die Anwesenden. Herr Satke 

begrüßt als Vorsitzender des Nutzerausschusses und betont die gute Zusammenarbeit mit 

dem Flughafen Salzburg. 

Der Vorsitzende eröffnet den Nutzerausschuss. 

 

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Es sind 74,4 % der Nutzer anwesend und der Nutzerausschuss ist somit beschlussfähig.  

Die Einladung wurde gemäß Geschäftsordnung auf der Website des Flughafens veröffentlicht. 

Außerdem wurden die Anwesenden der letzten Jahre persönlich eingeladen. 

 

3. Genehmigung Protokoll der 12. Sitzung des Nutzerausschusses 

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 

 

4. Bericht der Nutzer 

LH: Im letzten Jahr gab es sehr turbulente Monate, aber der Flugplan konnte grundsätzlich 

stabilisiert werden. Die Lockdowns in Österreich waren natürlich schwierig. Die Wintersaison 
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war durchaus erfreulich. In den letzten Wochen waren die operativen Herausforderungen an 

den Drehkreuzen mit viel Streichungen verbunden. 

THY: Der Ausblick ist hoffnungsvoll. Im Frühsommer war Flugplan noch ausgedünnt, aber die 

Tendenz ist steigend. Der asiatische Markt entwickelt sich noch schwierig. 

Airlink: Von Krise nicht negativ getroffen. Geschäftsreisefliegerei ist im Aufwind. Akquise vom 

Personal über Flugschulen von großer Bedeutung. 

 

5. Präsentation Flughafen SZG 

Der Flughafen berichtet in seiner Präsentation über die Verkehrsentwicklung, die Investitionen 

und die wirtschaftlichen Ergebnisse (siehe Beilage). 

PRM: Nicht rechtzeitige Anmeldung ist immer wieder problematisch. VIE plant eine Differen-

zierung der Entgelte nach Anmeldequote. 

 

6. Vorlage eines Vorschlags zur Konsultation  
a) der Lande-, Park-, Fluggast-, land- und luftseitigen Infrastrukturentgelte 

Die SFG präsentiert die geplante Erhöhung anhand der FEG-Formel (siehe beiliegende Prä-

sentation). 

Der Bericht wird von den Nutzern zur Kenntnis genommen und die vorgelegten Zahlen 
als plausibel anerkannt. 

b) des Sicherheitsentgeltes 

Siehe beiliegende Präsentation. 

Der Bericht wird von den Nutzern zur Kenntnis genommen und die vorgelegten Zahlen 
als plausibel anerkannt. 

 

c) des PRM-Entgelts 

Siehe beiliegende Präsentation. 

Der Bericht wird von den Nutzern zur Kenntnis genommen und die vorgelegten Zahlen 
als plausibel anerkannt. 

 

d) des Incentive-Programms 

Keine Änderungen 
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Die Befreiungen und Ermäßigungen wurden aktualisiert.  

Die Nutzer betonen, dass sie von den Betriebskostenerhöhungen stark betroffen sind. Alle 

Nutzer bitten den Flughafen darum, dass die Erhöhung noch einmal überdacht wird.  

Die Erhöhung der Handlingentgelte wird sobald wie möglich bekannt gegeben, sobald dazu 

intern eine Entscheidung getroffen wurde. Die Inflation und die KV-Erhöhungen wirken sich 

drastisch auf die Kosten aus. 

 

7. Bericht der Behörde 

Siehe beiliegende Präsentation. 

Der Flughafen berichtet ergänzend, dass die Umsetzung des lärmabhängigen Entgelts für 

2023 noch nicht möglich war, da sich dies äußerst komplex darstellt und ein System wie in VIE 

in SZG nicht umsetzbar ist. 

Die Rechtsabteilung des BMK hat die Rechtsfrage geprüft, welche Nutzer tatsächlich unter 

das FEG fallen. Es wird hier noch eine nähere Auskunft geben. 

 

8. Allfälliges 

Die Vorsitzende bedankt sich bei allen Anwesenden und bedankt sich beim Flughafen für die 

gute Vorbereitung und die Präsentation und schließt die Sitzung. 

Ende um 14.45 Uhr 

Der Vorsitzende des Nutzerausschusses  

  

 

Martin Satke 


